



Revue Mr. F. Bourgeois  
Pointe-Clair

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT: \$1 PAR AN.

Editeur-Propriétaire: FIRMIN H. PROULX.

PARAIT TOUS LES JEUDIS

SOMMAIRE

**Revue de la Semaine:** Le 50<sup>e</sup> anniversaire de la consécration épiscopale de Notre-Saint-Père le Pape Pie IX.—Arrivé à Québec de Son Excellence Mgr. Conroy, délégué apostolique de Sa Sainteté Pie IX.

**Causerie agricole:** Elevage des poules; de l'heure à donner à manger à la volaille; de la nourriture de la volaille; des soins nécessaires à la volaille; moyen de bien faire pondre les poules.

**Sujets divers:** Observations agricoles par des étudiants en agriculture: Des différents systèmes de culture; production du sol.—Herse, enterrer la semence.

**Choses et autres:** L'émigration ou dépeuplement de nos campagnes; quelle en est la principale cause? moyen de la combattre.

**Bibliographie:** Cartes de la guerre

**Recettes:** Maladies de melons.—Insectes nuisibles aux melons.

**Annonces:** Exposition Universelle à Paris.—Soumissions pour Contrats de la malle.

**A nos abonnés.**—Notre *Gazette des Campagnes* paraîtra désormais plus régulièrement; nous espérons que l'excuse que nous donnions quant au retard aura été satisfaisant pour nos abonnés. Dans le cours de juillet, nous publierons un ou deux numéros de 16 pages au lieu de huit, pour compenser ce retard dans la publication des derniers numéros de la *Gazette*.

Nous prions de nouveau nos abonnés retardataires de nous payer au plus tôt. Malgré la gêne à laquelle nous nous soumettons pour maintenir notre publication, les abonnés nous rendent la tâche difficile. Il n'est pas facile de rencontrer une dépense de \$30 à \$40 piastres par semaine, quand à peine nous recevons dix à douze piastres.

REVUE DE LA SEMAINE

Dimanche, le 3 juin prochain verra s'accomplir le cinquantième anniversaire de la consécration épiscopale de Pie IX. Si nous interrogeons les annales des siècles passés, nous n'y rencontrons pas les traces d'un semblable événement.

Le 50<sup>ème</sup> anniversaire de la consécration épiscopale d'un Pape est, pensons-nous, un événement inouï dans le cours des âges, ou du moins, si le fait s'est produit, l'histoire n'en a pas conservé le souvenir; et d'ailleurs on chercherait en vain dans le passé un concours de circonstances pareilles à celles qui tiennent aujourd'hui l'univers attentif et attirent vers la chaire apostolique les regards des incroyants aussi bien que ceux des fidèles.

La providence a bien voulu nous ménager, contre les terribles épreuves qui frappent l'Eglise, une puissante consolation, une force nouvelle, dans la prolongation merveilleuse des jours de Pie IX. Ce n'est pas seulement la vie que Dieu conserve à notre grand et saint Pontife, c'est le courage et l'intrépidité. Il garde sous le poids de la vieillesse une âme invincible; et, dans le Consistoire du 12 mars dernier, sa parole s'est de nouveau fait entendre avec cette ferme autorité qui faisait dire à saint Paul dans les chaînes: *La parole de Dieu ne saurait demeurer captive. L'annoncer est pour le Pasteur suprême une nécessité qui s'impose. Malheur à moi si je n'annonçais pas l'Évangile.*

Quoiqu'en disent ceux qui ne voient dans le gouvernement de l'Eglise que les inspirations d'une politique humaine, les dépositaires du pouvoir spirituel ne prétendent point régir les intérêts temporels des peuples ni leur prescrire des lois dans l'ordre civil. Mais quand ils voient: